

TEMA: Asistencia Social

SUBTEMA: Medios electrónicos de pago

REFERENCIA: Milenio. (21 de junio de 2020). Con medios electrónicos de pago, MC busca acabar con 'moches' en apoyos sociales. Recuperado de: <https://bit.ly/2YC1ZAg>

NOTA:

Con medios electrónicos de pago, MC busca acabar con 'moches' en apoyos sociales

Actualmente, de acuerdo con información de Coneval, existen 150 programas sociales federales, poco más de mil 200 estatales y más de 6 mil 800 municipales.

El senador y dirigente nacional de Movimiento Ciudadano (MC), Clemente Castañeda, presentó una iniciativa de reformas a las leyes General de Desarrollo Social y Orgánica del Banco del Bienestar para blindar los programas sociales del gobierno federal contra “moches” y sobornos, desincentivando la entrega de dinero en efectivo y priorizando medios electrónicos de pago.

Detalló que más de la mitad de los beneficios de los programas sociales se distribuye en efectivo, lo que implica un mayor riesgo de desvíos.

Castañeda citó como ejemplo las denuncias por actos de corrupción registradas en programas como Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo Futuro, cuyos operadores han pedido “moche” a los beneficiarios. Actualmente, de acuerdo con información de

Coneval, existen 150 programas sociales federales, poco más de mil 200 estatales y más de 6 mil 800 municipales.

El gobierno de México destina anualmente un billón 100 mil millones de pesos a los beneficiarios y, del monto total, 56 por ciento lo distribuye en efectivo y el restante 44 por ciento a través de tarjetas bancarias y órdenes de pago.

No obstante, la Secretaría de la Función Pública no ha podido contener los círculos de corrupción en torno a los programas estrella del gobierno federal, acusó el senador Castañeda.

“Si este gobierno quiere priorizar y profundizar los programas sociales como una medida para combatir la pobreza y la desigualdad, en MC creemos que es crucial generar herramientas que garanticen que los recursos efectivamente llegarán a la gente, sin moches ni malos manejos, y que existirán los mecanismos de transparencia y trazabilidad necesarios”, puntualizó.

El coordinador nacional de MC insistió en que la disminución del uso de efectivo en las transacciones gubernamentales es potencialmente una medida de combate a la corrupción, pues la trazabilidad digital de los movimientos desincentiva desvíos, cobros de cuota, sobornos y otras prácticas, dijo. Adicionalmente, indicó, las transferencias electrónicas reducirían ampliamente los costos de operación de los



programas sociales, gastos de traslado y medidas de seguridad que hoy deben sufragarse.

COMENTARIO: Ante las circunstancias que se viven en el país, se han adaptado utilizando otros medios para seguir garantizando los pagos establecidos para los programas sociales, como sembrando vida y jóvenes construyendo el futuro, así como también se han reportado irregularidades dentro de estos, como que los operadores les piden “moches” a los beneficiarios, de entre 100 y 200 pesos mensuales y en caso de negarse los amenazan con sacarlos del programa. Así como también se han presentado otras irregularidades como por ejemplo: la entrega fuera de temporada de las semillas, falta de herramientas e insumos y escaso acceso al agua en algunas regiones. Esta situación es grave, ya que estamos viendo que los operadores se aprovechan de su poder para obtener algo. viendo un ejercicio de corrupción, originando más costos que beneficios.

En el campo económico la corrupción frena la inversión, la productividad, la competencia, la competitividad y el crecimiento. En el plano político, violenta el funcionamiento de la democracia, deteriora la credibilidad de sus instituciones y provoca desconfianza en sus autoridades En el ámbito social disminuye el bienestar, menoscaba la calidad de los servicios públicos, incrementa la inseguridad y profundiza la desigualdad.¹ La corrupción tiene efectos multicausales, donde afecta a todos de

¹ Instituto Mexicano para la Competitividad. (2015). *La Corrupción en México: Transamos y no avanzamos*. [PDF] (1.a ed.). Recuperado de: https://contralacorrupcion.mx/wp-content/uploads/2016/08/2015_ICI_Libro_La-corrupcion_en_Mexico.pdf



alguna manera, sin embargo, aunque se haya propuesto dar pagos por medio electrónico, esto no soluciona del todo el problema. por lo que el Estado debe buscar otras estrategias para seguir combatiéndola.

RESPONSABLE: Itzel Bravo López